

DOI: 10.18572/1999-4796-2022-2-2-5

Механизм налогообложения как инструмент регулирования экономики

Васянина Елена Леонидовна,
ведущий научный сотрудник сектора административного права и административного процесса
Института государства и права Российской академии наук,
доктор юридических наук
elenavasianina@yandex.ru

В статье исследуются проблемы реализации механизма налогообложения в условиях структурной перестройки мировой экономики, которая представляет собой причину неустойчивости налоговой системы и непригодности инструментов фискального администрирования к новой экономической реальности.

Избегая детального анализа отдельных элементов механизма налогообложения, в рамках настоящей статьи автор акцентирует внимание на проблемах применения механизма налогообложения по таким направлениям, как фискальное администрирование, регулирование денежного обращения, ценообразования, а также финансирование публичных расходов.

Ключевые слова: налогообложение, налоги, налоговые органы, администрирование, контроль, денежное обращение, ценообразование, финансирование.

The Taxation Mechanism as an Economy Regulation Instrument

Elena L. Vasyanina
Leading Research Scientist of the Department of Administrative Law and Administrative Procedure
of the Institute of State and Law of the Russian Academy of Sciences
LL.D.

The article examines the problems of implementing the taxation mechanism in the context of the structural restructuring of the world economy, which is the cause of the instability of the tax system and the unsuitability of fiscal administration tools to the new economic reality.

Avoiding a detailed analysis of individual elements of the taxation mechanism, within the framework of this article, the author focuses on the problems of applying the taxation mechanism in such areas as fiscal administration, regulation of money circulation, pricing, and financing of public expenditures.

Keywords: taxation, taxes, tax authorities, administration, control, money circulation, pricing, financing.